

EDITORIAL

En esta Edición compartimos distintas propuestas de debate- reflexión; primero, no podemos dejar de mencionar el agradecimiento a quienes enviaron sus producciones para socializar, dar a conocer sus experiencias y compartir las tensiones cotidianas en el hacer-haciendo y, segundo, a pesar de la amplitud temática en esta convocatoria, podemos reconocer dos ejes; la interdisciplina y el espacio comunitario como escenario de nuestras prácticas, el lugar donde se construyen lazos solidarios, aprendizajes y una red de vínculos.

Presentamos los siguientes artículos:

Consumos problemáticos

- Desde el Ministerio de Prevención de Adicciones y Control de Drogas (Mnes), el equipo interdisciplinario a través de la presentación de un caso, ponen en evidencia **las desigualdades de géneros en las relaciones de consumo**, la necesidad de trabajar en una perspectiva crítica anclada en los derechos humanos, en torno a las interacciones entre consumo y feminismos.
- Lara nos vuelve acompañar con el artículo “**El desamparo del individuo en la era de la hiperproductividad**”. La vida consumista nos impide mirarnos desde la inactividad como un modo de sentirnos libres.

Género y diversidad

- Florencia nos comparte el trabajo emprendido en la comunidad de O.V. Andrade (Mnes) para institucionalizar una agenda sobre las demandas de mujeres, géneros y disidencias en el ámbito del Municipio como profesional del Trabajo Social.
- El Equipo de Desafíos a 40 años de democracia, quiere recordar la lucha constante de la comunidad LGBTQ+ y no olvidar que cerca de 400 personas de la comunidad LGBTQ+ fueron víctimas de la represión militar.

Desde el campo de la salud mental

- Compartimos el trabajo de estudiantes de la Licenciatura en Terapia Ocupacional sobre experiencias interdisciplinarias e inician sus prácticas preprofesionales en el campo de la salud mental y que se les presenta como un desafío permanente para repensar modalidades para la continuidad y permanencia de los usuarios en la propuesta del **taller de huerta**.
- El Equipo RISaM nos presenta la propuesta **¿qué lugar a la angustia?**, un recorrido sobre el tema en las condiciones contextuales actuales y centran la mirada sobre los modelos de abordaje y, proponen la interdisciplinariedad como intervención para provocar las rupturas necesarias.
- **El precio de estar bajo bandera: Abordaje interdisciplinario** con un veterano de Malvinas expresa las prácticas interdisciplinarias de profesionales de la RISaM que a través de la noción de “precio” interpelan la ausencia de bienestar y calidad de vida de los veteranos de Malvinas y, además revisan y reflexionan sobre el abordaje en construcción en la temática, a pesar de los años transcurridos.
- Larisa y Melany, a través de un **estudio de caso** plantean el abordaje de la salud mental desde los principios establecidos por la Ley Nacional, identifican las diferentes barreras de accesibilidad y plantean revisiones en las intervenciones profesionales.

- Lujan, nos invita a pensar la relación de **arte-salud mental** como un medio terapéutico. Es una nueva herramienta para pensar el abordaje de la salud mental, posibilitando la producción, el hacer con sí mismo y con otros.

Trabajo Decente

- Carlay Jorge, desde el Observatorio Permanente de Trabajo Decente de la Triple Frontera, nos comparten información sobre **la construcción de la acción colectiva** en relación al trabajo decente en el sector comercio entre Argentina/Brasil y Paraguay vinculado con las metas del ODS 8 de la Agenda 2030. Los desafíos que enfrenta y los aportes posibles desde la intervención profesional del Trabajo Social.

Reflexiones

- Víctor, en un escenario de las elecciones Argentina 2023, a través del escrito **La grieta es solo cuando se trata de los hermanos latinos**, reflexiona acerca de cómo surge un escenario irreconciliable donde pareciera imposible pensar en vínculos puentes.

Historias compartidas

- Compartimos en este espacio un relato sobre **las vivencias en torno a la violencia**. La falta de respeto, aunque menos agresiva que un insulto directo puede adoptar una forma igualmente hiriente; Sennet (2003)

Resumen de actividades del Proyecto de Extensión

- Realizamos una síntesis en imágenes sobre las diversas actividades realizadas en este segundo cuatrimestre académico.

¡Agradecemos los aportes!

El equipo de Desafíos